

Einladung des Gemeindeverbandes ZurzibietRegio

Zurzibieter Gemeindegemeinschaft 2019

«Bildung»

Montag, 23. September 2019

08:30 – 16:45 Uhr

Asana-Spital Leuggern, Johannitersaal

Herzlich willkommen



John F. Kennedy sagte es treffend: Es gibt nur eines, was auf Dauer teurer ist als Bildung, keine Bildung.
Das diesjährige **Gemeindeseminar** widmet sich denn auch dieser wichtigen Ressource in unserer Gesellschaft. **Qualitätsvolle Bildung** stellt sicher, dass auch in Zukunft ein hohes **Fachkräftepotenzial** vorhanden ist, auf das die **Wirtschaft** bauen kann. Zudem ist **Bildung** auch ein **kultureller Faktor** und beeinflusst unser **gesellschaftliches Zusammenleben** in vielfältiger Weise.

Eine Bildung, die Kopf, Herz und Hand umfasst, ist im Geiste Johann Heinrich Pestalozzi's auf Ganzheit ausgelegt. Am Gemeindeseminar wird das Aargauer Bildungssystem denn auch in seiner Gesamtheit zur Debatte gestellt. Zahlreich sind die Herausforderungen, vielfältig die Projekte zu dessen Neugestaltung und Reform. Dem wollen wir uns widmen.

Ich freue mich, Sie am 23. September 2019 im Asana-Spital begrüßen zu dürfen.

Felix Binder

Der Anlass richtet sich an die Abgeordneten von ZurzibietRegio sowie an alle Interessierten, die im Bildungswesen eine Rolle wahrnehmen und damit Verantwortung tragen. Bitte leiten Sie deshalb diese Einladung weiter. Bitte melden Sie sich auf der Homepage von ZurzibietRegio an.

Beachten Sie: Das Referat von Frau Prof. Dr. Stamm ist öffentlich

23.
09.
2019

08:30
Tür-
öffnung

09:00
Begrüssung
Felix Binder,
Präsident
Zurzibiet-
Regio

09:05
Bildung,
Regierun-
gsrat Alex
Hürzeler,
Vorsteher
BKS

10:00
Frage-
runde mit
Alex
Hürzeler

10:30
Pause

Gemeindeseminar 2019

„Bildung“

12:00
Revision
Lohnsystem
Lehrpersonen
sowie
Schulleitungen
Volksschule,
Christine Fricker,
Projektleiterin
ARCUS

11:30
Gedanken
aus der
Praxis, Hanni
Jetzer,
Gemeinde-
rätin Lengnau

11:00
Schulpflege,
weiter-
entwickeln statt
abschaffen,
Franco
Corsiglia,
Präsident VASP

12:30
Steh-
lunch im
Foyer

13:30
Neue
Führungsstruk-
turen an der
Volksschule,
Elisabeth
Abbassi,
Präsidentin ALV

14:00
Berufsschulreform,
Herausforderungen
an eine
Berufsschule,
Tobias Widmer,
Rektor
Berufsschule
Lenzburg

14:30
Vom
Kindergarten bis
zum Beruf: Die
Rolle von Familie
und Schule für
den
Bildungserfolg
der Kinder
Prof. Dr. Margrit
Stamm

15:30
Schlusswort
und
Verdankungen,
Felix Binder,
Präsident
ZurzibietRegio

15.45
Apéro



Felix Binder, Präsident ZuzibietRegion

Begrüssung, Einleitung



Alex Hürzeler, Regierungsrat, Vorsteher Departement BKS

Aktuelles aus dem Departement BKS

Das Departement Bildung, Kultur und Sport (BKS) beschäftigt sich aktuell mit mehreren Projekten und Reformen im Bildungsbereich. Das Referat gibt einen Überblick zu den laufenden Vorhaben, ihren Umsetzungszeitplänen und ihren Auswirkungen. Ausgewählte Projekte werden vertieft betrachtet.

© Kanton Aargau. Foto: Michel Jaussi



Franco Corsiglia, Präsident VASP

Schulpflege, Weiterentwickeln statt Abschaffen

Der VASP fordert seit 15 Jahren vom Kanton eine gesetzlich geregelte Kompetenzordnung zwischen Schulleitungen und Schulpflegen. Weiter wird ein Antragsrecht an Gemeinde- oder Einwohnerratsversammlungen sowie Globalbudgets gefordert. Mit diesen Massnahmen würden Schulleitungen/Schulpflegen gestärkt für die Herausforderungen der Zukunft. Für den VASP ist klar, dass die Schulpflegen als Schulbehörde nicht abgeschafft, sondern weiterentwickelt werden müssen.



Hanni Jetzer, Gemeinderätin Lengnau

Gedanken aus der Praxis

Verantwortliche für das Resort Bildung im Gemeinderat und langjährige Erfahrung im Bildungsbereich



Christine Fricker, Projektleiterin ARCUS

Revision Lohnsystem Lehrpersonen sowie Schulleitungen Volksschule

Die geplante Revision soll das Lohnsystem der Lehrpersonen sowie Schulleitungen des Kantons Aargau wieder auf eine solide Basis stellen. Im Referat werden der Projektstand, die wichtigsten Erkenntnisse aus dem Projekt sowie mögliche Auswirkungen auf die Gemeinden präsentiert



Elisabeth Abbassi, Präsidentin ALV

Neue Führungsstrukturen an der Volksschule

Die grössere Gestaltungsraum der Schulen wird die Gemeinderäte vermehrt fordern. Der direkte Austausch der Schulleitung mit dem Gemeinderat wird die Wege verkürzen und damit die Abläufe vereinfachen. Der Gemeinderat kann seine Verantwortung als Arbeitgeber der Lehrpersonen direkt wahrnehmen



Tobias Widmer, Rektor Berufsschule Lenzburg

Berufsschulreform – Herausforderung an eine Berufsschule

Umsetzung der Berufsschulreform im Kanton Aargau
Welchen Herausforderungen müssen sich zukünftige Berufsschulen stellen? „Alle ziehen am gleichen Strick!“ – Zusammenarbeit in den OdA's (Organisation der Arbeit)



Prof. Dr. Margrit Stamm, Dir. des Forschungsinstituts Swiss Education, em. Ordinaria Päd.Psych. + Erziehungswissenschaften Uni Fribourg

Vom Kindergarten bis zum Beruf: Die Rolle von Familie und Schule für den Bildungserfolg der Kinder

Bisher hat die Schul- und Berufspädagogik viel zu wenig zur Kenntnis genommen, dass die Familie im kindlichen Entwicklungsprozess eine Schlüsselrolle spielt. Die Sozialisation in der Familie dürfte deshalb die grössere Rolle spielen als jene Themen, welche in den letzten Jahren im Zuge hitziger Schulreformdebatten viel diskutiert worden sind. Das Referat zeigt auf, von welchen Faktoren der langfristige Bildungserfolg abhängt und welche Rolle den Eltern und der Schule zukommt